

## PRESSE-INFORMATION 11-2025

### **30 Jahre DVS-Bundeswettbewerb „Jugend schweißt“: Ein Meilenstein in der Nachwuchsförderung schweißtechnischer Fachkräfte**

**Düsseldorf, 30. Juni 2025.** Der Bundeswettbewerb "Jugend schweißt" feiert in diesem Jahr sein 30-jähriges Jubiläum. Seit seiner Gründung hat der Wettbewerb eine beeindruckende Erfolgsgeschichte geschrieben und sich als bedeutende Plattform für die Förderung junger Talente im Bereich der Schweißtechnik etabliert. Mit etwa 15.000 Teilnehmern in den vergangenen drei Jahrzehnten hat "Jugend schweißt" maßgeblich dazu beigetragen, die nächste Generation von schweißtechnischen Fachkräften zu fördern und zu inspirieren.

Der Wettbewerb bietet jungen Menschen die Möglichkeit, ihre Fähigkeiten und ihr Wissen in einem praxisnahen Umfeld zu testen und weiterzuentwickeln. Durch die Teilnahme an "Jugend schweißt" erhalten die Nachwuchstalente nicht nur wertvolle Erfahrungen, sondern auch die Chance, sich mit Gleichgesinnten zu vernetzen und von erfahrenen Fachleuten zu lernen. Dies stärkt nicht nur ihre beruflichen Perspektiven, sondern trägt auch zur Sicherung des Fachkräftebedarfs in der Schweißtechnik bei.

Das 30-jährige Jubiläum von "Jugend schweißt" ist ein Anlass, um die Erfolge und die Bedeutung des Wettbewerbs zu würdigen. Es zeigt, wie wichtig es ist, junge Menschen frühzeitig zu fördern und ihnen die Möglichkeit zu geben, ihre Talente zu entfalten. Der Wettbewerb hat sich als unverzichtbares Instrument erwiesen, um die Zukunft der Schweißtechnik zu sichern und die Innovationskraft der Branche zu stärken. Er gilt darüber hinaus als einer der größten handwerklichen Teilnehmerwettbewerbe in Deutschland.

„Wir freuen uns darauf, auch in den kommenden Jahren viele weitere junge Talente zu unterstützen und zu fördern. Gerne verfolgen wir diese jungen Talente, wie sie ihre Fähigkeiten weiterentwickeln und die Schweißtechnik mit neuen Ideen bereichern“ sagt Dr.-Ing. Roland Boecking, Hauptgeschäftsführer des DVS e.V.

Viele Stunden nach der regulären Arbeitszeit werden von den Teilnehmern und Teilnehmerinnen freiwillig in der Vorbereitung zum Wettbewerb verbracht.

Eine Vielzahl von Freiwilligen unterstützt die jungen Menschen beim Training zu den regionalen Wettbewerben, den Landeswettbewerben und schließlich dem Bundeswettbewerb, der in diesem Jahr wieder vom 15.-17. September 2025 auf der Weltleitmesse SCHWEISSEN & SCHNEIDEN in Essen stattfindet. Zahlreiche Sponsoren unterstützen mit großzügigen Sachspenden das Training und die Wettbewerbe. Ohne die Unterstützung der Ehrenamtlichen und der Sponsoren wäre dieser Wettbewerb nicht zu realisieren.

**Kontakt:**

**Martina Esau**

[martina.esau@dvs-home.de](mailto:martina.esau@dvs-home.de)

0211 1591- 175

**Über den DVS**

Der DVS – Deutscher Verband für Schweißen und verwandte Verfahren e. V. ist ein technisch-wissenschaftlicher Verband, der sich mit mehr als 125 Jahren Erfahrung umfassend für die rund 250 verschiedenen Verfahren des Fügens, Trennens und Beschichtens engagiert. Das Herzstück aller DVS-Aktivitäten ist die technisch-wissenschaftliche Gemeinschaftsarbeit. Sie steht für die anhaltend enge Verknüpfung von Inhalten und Ergebnissen aus den Bereichen Forschung, Technik und Bildung. Die Beteiligungsgesellschaften des DVS verarbeiten die Ergebnisse aus dem Verband und präsentieren sie mit ihren eigenen Schwerpunkten nach außen. Die Hauptgeschäftsstelle des gemeinnützig anerkannten Verbandes ist in Düsseldorf. Die rund 17.000 Mitglieder werden durch die DVS-Landesverbände und DVS-Bezirksverbände direkt vor Ort betreut. Gemeinsam setzen sich alle Mitglieder des Verbandes für eine in jeder Hinsicht zukunftsfähige Fügetechnik ein.